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Mot du maire 

 

 

 
Chères citoyennes et citoyens, 

 

L’année 2023 est déjà chose du passé. Voilà maintenant le temps de faire le bilan 

de celle-ci. 

 

Selon le rapport financier déposé par nos vérificateurs externes, nous avons 

terminé notre année financière avec un excédent de 180 495 $. Cela fut en grande 

partie grâce à une bonne planification, une saine gestion et une attention soutenue 

de nos employés municipaux en collaboration étroite avec le conseil municipal.  

 

Je veux souligner l’excellent travail d’équipe de madame Brigitte Desruisseaux 

directrice générale, son adjointe madame Manon Jacques, notre inspecteur 

municipal monsieur Érick Brière et son aide, monsieur Jean-Guy Désorcy. Ainsi 

que l’implication de nos conseillères et conseillers qui ont à cœur de prendre les 

meilleures décisions pour le développement de notre municipalité. 

 

L’année 2024 sera riche en projets et aménagements qui nous le souhaitons, 

viendra égayer la vie de nos résidants.  

 

Bonne lecture. 
 
 
 

Bernard Marion 
Maire 



 

 

 
 

Rapport du maire sur la situation financière présenté le 3 juin 2024 

 
Conformément aux dispositions de l’article 955 du Code municipal, je vous 

présente un rapport sur la situation financière de la municipalité du Canton de 

Sainte-Edwidge-de-Clifton au 31 décembre 2023. 

 

 
États financiers de la municipalité : Sommaire de l’information 
financière consolidée 

 

Exercice terminé le 31 décembre 2023. 
 

Le sommaire de l’information financière est extrait automatiquement du rapport 

financier déposé au Conseil et attesté par le trésorier sans possibilité de 

modifications. 

 

 
RAPPORT DU VÉRIFICATEUR 

 

Les états financiers ont été audités par la firme Pellerin, Potvin, Gagnon SENCRL, 

comptables professionnels agrées et déposés en séance extraordinaire du conseil 

le 6 mai 2024. 

Extrait du rapport : 
 

« À notre avis, les états financiers consolidés ci-joints 

donnent, dans tous leurs aspects significatifs, une image fidèle de 

la situation financière de la Municipalité du Canton de Sainte-

Edwidge-de-Clifton et des partenaires auxquels elle participe au 

31 décembre 2023, ainsi que des résultats de leurs activités, de la 

variation de ses actifs financiers nets (sa dette nette) et de ses flux 

de trésorerie consolidés pour l’exercice terminé à cette date 

conformément aux Normes comptables canadiennes pour le 

secteur. » 



 

 

 
 
 

 

SOMMAIRE DES RÉSULTATS À DES FINS FISCALES CONSOLIDÉS 

EXERCICE TERMINÉ LE 31 DÉCEMBRE 2022 

 
 

 
REVENUS  
Fonctionnement 1 653 685 $ 

CHARGES (1 472 678) $ 

EXÉCÉDENT (DÉFICIT) DE L’EXERCICE 181 007 $ 

  
ÉLÉMENTS DE CONCILIATION À DES FINS FISCALES  
Amortissements des immobilisations 184 135 $ 

Remboursement de la dette à long terme (98 820) $ 

AFFECTATION  
Excédent (déficit) accumulé 102 308 $ 

 128 419 $ 

  
EXCÉDENT (DÉFICIT DE FONCTIONNEMENT DE L’EXERCICE À DES 

FINS FISCALES 

 

180 495 $ 

  
Surplus non affectés 694 011 $ 

  



 

 

 
 
 
 
 

Rapport des différentes activités 

Administration 

La municipalité a bénéficié d’une subvention fédérale pour l’accessibilité à l’hôtel de 

ville pour les personnes à mobilités réduites, les travaux sont terminés et l’hôtel de 

ville peut maintenant accueillir toute sa population, peu importe sa condition. Nous 

avons également, grâce à la subvention du PRABAM poursuivi le projet de la 

génératrice.  

De plus, à notre grande surprise, nous avons été approchés par les fromages p’tits 

Québec pour leur troisième édition : p’tits projets pas si p’tits. Des travaux à l’école, 

à la piscine municipale, au restaurant, au sentier pédestre et des dons à la l’école 

et au Café du village ont été fait. Vous retrouverez le projet en cliquant sur le lien 

suivant : https://ptitquebec.ca/en/community/#/?playlistId=0&videoId=0 

En décembre, pour les dix ans de Forêt hereford, la municipalité a fait l’achat d’une 

marche pour contribuer à la construction d’une tour de 80 marches, ainsi une 

plaque avec le nom de la municipalité sera apposée à celle-ci. 

 
 

Travaux en voirie 

En avril 2023, la municipalité a fait l’embauche de M. Jean-Guy Désorcy comme 

aide à l’inspecteur municipal. 

Des travaux de rechargement ont eu lieu sur le chemin Scalabrini pour un montant 

de 111 772 $ (transport et gravier). 

Des travaux ont également été faits sur le chemin Scalabrini avec de faire les fossés 

pour un coût approximatif de 6 828 $. 

Des ponceaux ont été changés et/ou réparés sur les chemins Bessette, de la 

Rivière et Scalabrini pour un montant de 28 663 $. 

Nous avons reçu du programme PPA-CE un montant de 47 000 $ de la part de  

https://ptitquebec.ca/en/community/#/?playlistId=0&videoId=0


 

 

 

la députée, Mme Geneviève Hébert. 

La municipalité a fait l’achat d’un tracteur ainsi que des accessoires de travail  

 

(débroussailleuse, gratte et souffleur); 

En décembre, nous avons aussi fait l’achat d’un camion. L’ancien était arrivé en 

fin de vie pour nous. 

Et finalement, une demande d’aide financière a été faite au ministère de la Sécurité 

publique pour un sinistre causé par des pluies abondantes le 16 juillet 2023, qui 

ont endommagé le chemin Lessard, de la Rivière, Perreault et Scalabrini. 

 
 

Hygiène du milieu 

Les travaux de planification pour finaliser le projet d’infrastructures d’égouts et 

d’aqueduc sont en cours. Les travaux sont prévus pour le printemps 2024. Ces 

travaux se feront grâce à la subvention de la TECQ (Programme de la taxe sur 

l’essence et de la contribution du Québec), une partie de la subvention a déjà 

servi pour une mise à jour de la télémétrie de l’eau potable. 

De plus une pompe dans un des puits a été changée ainsi qu’un surpresseur. 

 

Aucun bris sur l’aqueduc n’a été constaté au cours de l’année 

 
 

Loisirs et culture 
 
Des travaux dans le sentier pédestre ont été commencés, et devraient se 
poursuivre cette année.  
 
Des tables ont été achetées pour le Centre communautaire, les anciennes étaient 
rendues en fin de vie. 
 
Des travaux de mise aux normes ont également été faits au restaurant (électricité 
et portes). 



 

 

 
Une table à croquis a été installée sur le terrain de la Fabrique à bonheur, ce 
projet a été réalisé en collaboration avec la MRC de Coaticook. 
 
Et finalement, la municipalité a renouvelé son entente d’équipement en Loisirs 
avec la Ville de Coaticook, pour une période de cinq ans. 
 
 

Environnement 
 
La municipalité participera à deux projets environnementaux  
 
 
OASIS : Le programme OASIS soutient des projets de verdissement, qui 
permettront de réduire, plus spécifiquement, les impacts des vagues de chaleur et 
des pluies torrentielles, deux phénomènes météorologiques qui sont de plus en 
plus fréquents à cause des changements climatiques. 
 
et, 
 
PIVOT : Le Projet Forestier PIVOT est un projet utilisant les mécanismes de la 
finance-carbone québécois et développé sous le standard VCS par Ecotierra, une 
entreprise sociale sherbrookoise leader au niveau international dans le design, le 
développement et l’opération de projets forestiers et d’agriculture durable liés à la 
finance carbone. 
 



 

 

 

Rémunération des élus 
 
 
 

Élus Rémunération 
par mois 

Allocation 
par mois 

Salaire 
annuel 

    

Bernard Marion, maire 586.80 $ 293.41 $ 10 563 $ 

Nicole Isabelle, siège #1 195.60 $ 97.80 $ 3 521 $ 

Benjamin Cousineau, siège #2 195.60 $ 97.80 $ 3 521 $ 

Lyssa Paquette, siège # 3 (maire 
suppl.) 

195.60 $ 97.80 $ 3 521 $ 

Yvon Desrosiers, siège # 4 195.60 $ 97.80 $ 3 521 $ 

Line Gendron, siège # 5 195.60 $ 97.80 $ 3 521 $ 

Éric Leclerc, siège # 6 195.60 $ 97.80 $ 3 521 $ 
 
 

Monsieur Bernard Marion et madame Lyssa Paquette reçoivent également un 

montant octroyé par la MRC de Coaticook pour les postes de préfet et de maire 

suppléant qu’ils occupent. 



 

 

 

 

Projets 

 
Pour les projets de 2024 : 

 

• Finaliser l’installation de la génératrice (subvention PRABAM); 

• Salle de bain au garage municipal  

• Projet FVMV (Fonds Vitalité des Milieux de vie) construction d’un pavillon 

multifonctionnel au parc Beausoleil, et installation d’une balançoire au 

parc de Voisinage 0-5 ans 

• Travaux dans le sentier pédestre : 

o Signalisation; 

o Refaire plateau et réparation des tables de pique-nique et des bancs; 

• Rechargement dans le chemin Perreault; 

• Projet : Sous les pavés en collaboration avec le CRE (Conseil régional en 
environnement) et le Centre de service scolaire des Hauts-Cantons; 

• Changement du système de filtration à la piscine municipale passant du 
chlore au sel; 

• Des espaces d’entreposages seront faits au garage municipal; 

• Travaux de réfection sur le chemin Tremblay pour les infrastructures en 
aqueduc et égouts (TECQ 2019-2023) 

 
Nous travaillons à rendre votre environnement municipal aussi attrayant et vivant que 
possible. Nous espérons que les efforts fournis vous rendre la vie dans notre belle 
municipalité plus paisible et fière d’être Edwidgien,ou Edwidgienne.  

 

 

 




